

agradables, cosa de no aburrir al lector, con "vistas" interminables, y en obras que no despiertan ninguna interés en la concurrencia.

El jueves 18, fiesta patria, el "Centro Internacional" tenía organizada una velada y conferencia "antifascista", en conmemoración también de la "fiesta patria".

El 14 en la Villa del Cerro, se realizó una gran conferencia en conmemoración de la toma de la Basilla. La mayoría de los trabajadores de esa Villa, concurrieron a esa conferencia. Hablaron los compañeros Balzan, Troitino, Lasso de la Vega, el doctor Frugoni, y otros. Fue una buena jornada de propaganda.

El sábado 20, los musicistas dieron una velada y conferencia en el Centro Internacional, con gran éxito: el salón desbordaba de concurrencia. Hablaron Balzan y Minoli, este último secretario de la sociedad organizadora, del acto.

Para el 10 de Agosto, en el Centro Internacional, la Federación Obrera tiene organizada otra velada y conferencia a beneficio de su órgano "Solidaridad". Se dará "El pecado es la miseria", importante drama social.

En todos estos actos de propaganda, al par que se representan obras teatrales de cultura sociológica, nuestros compañeros de nuestros barrios, el ideal anarquista, e inclinan al auditorio al estudio de nuestros ideales, como único medio de derribar al monstruo Capital, y llegar a nuestra completa liberación.

La agrupación "Juventud Libertaria" en todas estas veladas y conferencias, y hasta en asambleas, reuniones, reparto y vende nuestros periódicos, folletos y libros, difundiendo en esta forma los ideales de emancipación humana, entre el elemento heterogéneo que concurre a estos actos de propaganda, organizados siempre por compañeros.

El grupo editor de "Cultura Proletaria" está organizando varias conferencias que tendrán lugar en los barrios de La Unión, Paso del Molino, Villa Muñoz y Villa del Cerro, para propagar el ideal anarquista entre los trabajadores de esos apartados barrios, y hacer que circule el periódico, y saada la indiferencia que existe entre esos proletarios que permanecen inactivos ante los trascendentales problemas sociológicos que agitan al mundo civilizado.

El "Centro Internacional" también prepara para más adelante, veladas y conferencias populares gratuitas.

La agrupación "Tiempo Nuevo", va a editar otro folleto de actualidad. La obra de estos compañeros es altamente simpática, a los que deben de imitar muchos "filósofos" de café, que hablan demasiado, pero que no hacen nada.

Esta agrupación edita todos los meses un folleto de actualidad, el que es repartido gratis entre los trabajadores.

En fin, la propaganda anarquista ha tomado altos vuelos, y es fácil presagiar acontecimientos de importancia en las luchas futuras, dada la orientación totalmente revolucionaria del proletariado dirigente.

Han aparecido los periódicos "Cultura Proletaria" y el órgano de la Federación "Solidaridad". Los dos tienen excelente material, y sobre todo el último, que ha tenido mejor acogida entre los trabajadores y compañeros. Es de esperar que "Cultura Proletaria" salga un poco mejor en el próximo número.

Salud y anarquía. M. Marrero. (Continúa)

Educación Popular

Organo de la Liga de Educación Racionalista

Aparecerá el 1.º de Septiembre

De Punta Alta

Quien dice que este pueblo no ignora, que es de los de la República el que cuenta entre sus habitantes en proporción de su extensión con más trabajadores, y es también aunque borrosos es confesarlo, el pueblo en que más desahogada está la organización.

Desde el año 1914 y a raíz de una huelga que se había suscitado entre los obreros que trabajan en la construcción del dique de arena, bajo el patronato de la "Empresa Alemana"; surgió la iniciativa entre algunos obreros, de fomentar una gran campaña en pro de la organización, hasta entonces desconocida en esta. La iniciativa tuvo entusiasmo y buena acogida entre los trabajadores; formándose sin pérdida de tiempo una sociedad, la que se denominó "Sociedad de Resistencia de Oficios varios".

Los obreros que estaban en huelga, en el acto se asociaron avanzando a un número de seis-cientos. Con motivo de dicha huelga la policía, encarceló a los obreros más activos e inteligentes que por su actuación se distinguieron en el movimiento, anulando por lo tanto a los que podían dar una buena orientación al sindicato.

Una vez terminada la huelga, por haber aceptado la Empresa lo que exigían, los obreros volvieron a reanudar el trabajo, creyendo que su misión ya estaba cumplida, sin dedicar un pensamiento siquiera a los que yacían en las mazmorras o habían sido desterrados. Esta oportunidad, en que habían sido arrebatados de sus puestos los iniciadores de la Sociedad, fue bien aprovechada por los que hasta entonces no habían tomado arte ni parte en el movimiento, y que según ellos mismos dicen ser socialistas, los cuales aprovechando esto y la ingenuidad de los demás obreros, se presentaron en dirigentes de la Sociedad.

El primer que hicieron estos nuevos dirigentes, fué deshacer la buena orientación que a fuerza de desvelos y sacrificios habían llegado a sembrar entre los obreros, los fundadores de la organización.

Muchas han sido las obreros que han accedido a la Sociedad, para cooperar en lo que posible le fuere, a la buena orientación de la misma, pero han sido delatados a la policía (hay pruebas en caso que se necesiten) por los mismos dirigentes, como incendiarios y peligrosos, violados en la obligación estos de emitir el periódico.

El periódico, según por más fortuna, y así lo comprendió el gremio de "Obreros Puntaleros", que después de una lucha en la que conquistó el desahucio documental y el diario para la comida, resolvió alquilar un local aparte de el de la "Sociedad de Oficios Varios", donde además de ser "Sociedad de Puntaleros" será "Centro Obrero y de Estudios Sociales", para más adelante formar una Federación local de todos los gremios que está adherida a la F. O. R. A.

El secreto de las crisis políticas de Punta Alta tiene un origen semejante. El pueblo lo presenta y delaba hacer. Quiénes lo sabían, callaban.

II.—Los "Sesudos" dan señales de vida I.—Retornos de "sesudos" celosos Una de las cien millones de cosas que

Movimiento Obrero

EN INFAME

Varios cortadores de calzados nos comunican que el capataz de casa Orilla Hermanos, llamado Angel Paminio ha resultado un perfecto bandido. Este individuo durante su vida obrera mostrábase amable y solidario con sus compañeros, pero tan pronto hubo ascendido a capataz, lo que obtuvo mediante ocultar y zafretras aduaciones, se transformó totalmente.

Hay, este sujeto no pierde oportunidad para molestar a sus ex compañeros de trabajo. Sus exigencias colman ya la medida al extremo de pretender que los obreros produzcan doble tasa que la acostumbrada.

Varios son los compañeros que hoy se encuentran en la calle debido a la acción miserable de este capataz.

III.—ELGA DE OBREROS GRAFICOS EN MENDOZA

El gremio de obreros gráficos de la capital mendocina, se ha declarado en huelga, por haberse negado los capitalistas a aceptar el pliego de condiciones que le habían presentado.

ASAMBLEAS

DE LOS OBREROS PANAMEROS

Esta sociedad invita al gremio en general para el domingo 1.º a las 8 a. m. en el local del Centro 2070.

ASAMBLEAS Y ANEXOS

Esta citada este gremio para el domingo 11 de Agosto a las 8 de la mañana en Humberto I 2200.

COMITÉS DE CARROS

Para el sábado 17 a las 8 p. m. ha sido citado este gremio en su local social.

OBREOS SASTRES

En el salón "San Martín" R. Peña 341, celebrará asamblea este gremio de sastres el martes 6 del corriente a las 8 p. m.

COMITE PRO PRESOS

Hemos recibido de los compañeros Francisco Luchena, Felipe Paliano y Julio Galbes la cantidad de 132 \$ con 20 centes, correspondiente al fondo de la sociedad "Obreros Unidos" de los talleres Juan y José Drysdale y Cia. como donación.

El Consejo

Ibeas y Figuras

Ha aparecido el núm. 76 de esta interesante revista, que dirige el compañero Ghirardo. El material de lectura que componen el discurso que Ghirardo pronunció en la plaza Lavalle el día 7 del mes pasado, y los hermosos versos de Walt Whitman, traducidos por Armando Vasseur.

NOTAS

DE "LA FAMILIA UNIVERSAL"

En el núm. anterior, donde anarece publicado "Recibido del Centro "Ciencia y Progreso" de Rosario, para el folleto "Porqué somos anarquistas", debe leerse del Centro "Progreso" de la Capital.

"REGENERACION"

El Comité pro-Revolucionario Mejicanos de la capital avisó a los compañeros que deseen adquirir "Regeneración", órgano de la Revolución Mejicana, pueden dirigirse a Méjico 2070 fallos.

NUESTRAS FIESTAS

A iniciativa del Comité Pro Ramón Gonzalez que se ha fundado en esta y en beneficio de este compañero preso, se ha organizado un Matinée que se realizará en el Salón Casa Suiza el 1.º de Septiembre a las 8 p. m.

COMITE PRO IMPRENTA

Este Comité pide a los compañeros que tengan talleres de imprenta a rendir cuenta.

LA PREPARARSE!

Estando en preparación el 2º número del periódico "A prepararse", la administración del mismo, pide por intermedio de "La Protesta" que todos aquellos que han recibido papeles contesten, ya por intermedio de cartas, a por intermedio de "La Protesta", si desean continuar

prender al cerebro los horros del cerebro, y la amplitud de la obra a realizar. Entonces muchos, muchísimos, se doblegaban al egoísmo, lanzaban un puñeto, y sin renunciar a mantener una bella y hasta había muy poco tiempo las librerías eran sólo de los privilegiados. Pero ahora las casas editoriales, las pensiones al extranjero, la divulgación de los idiomas, la baratura y multiplicidad de las revistas formaron una pléyade juvenil pujante.

Y el pueblo tenía razón. Los jóvenes, los Sesudos, como a sí propio se llamaban vivían dentro de sí mismos, enfrascados en las luchas titánicas de formar sus museos intelectuales. Tres períodos tenía esa vida gimnástica. Era necesario, pimeramente, al llegar a los veinte años reducir a polvo todo lo aprendido en los Institutos y Universidades de Baria; luego, desbrozar y limpiar de ese polvo, ahondando con escrupulosa autopsia el espíritu, midiendo su capacidad sin error aritmético y echando los cimientos cosmopolitas de una libertad cultural; más tarde precisaba construir. Aquí en esta tercera época, vacilaban casi todos. La razón era obvia. Tardamente llegaba ella, cuando el corazón hacía com-

prender al cerebro los horros del cerebro, y la amplitud de la obra a realizar. Entonces muchos, muchísimos, se doblegaban al egoísmo, lanzaban un puñeto, y sin renunciar a mantener una bella y hasta había muy poco tiempo las librerías eran sólo de los privilegiados. Pero ahora las casas editoriales, las pensiones al extranjero, la divulgación de los idiomas, la baratura y multiplicidad de las revistas formaron una pléyade juvenil pujante.

Y el pueblo tenía razón. Los jóvenes, los Sesudos, como a sí propio se llamaban vivían dentro de sí mismos, enfrascados en las luchas titánicas de formar sus museos intelectuales. Tres períodos tenía esa vida gimnástica. Era necesario, pimeramente, al llegar a los veinte años reducir a polvo todo lo aprendido en los Institutos y Universidades de Baria; luego, desbrozar y limpiar de ese polvo, ahondando con escrupulosa autopsia el espíritu, midiendo su capacidad sin error aritmético y echando los cimientos cosmopolitas de una libertad cultural; más tarde precisaba construir. Aquí en esta tercera época, vacilaban casi todos. La razón era obvia. Tardamente llegaba ella, cuando el corazón hacía com-

recibiendo el periódico; la administración no mandará el segundo número y los sucesivos, a todos aquellos que no contesten.

SUSCRIPCIÓN VOLUNTARIA PRO "LA PROTESTA"

| | |
|-------------------|-----------|
| Suma anterior | \$ 118.10 |
| A. S. Las Flores | 20.00 |
| Forencia Gonzalez | 5.00 |
| Suma | \$ 143.10 |

PRO SIMON RADOWISKY

| | |
|---------------------------|-----------|
| Suma anterior | \$ 140.15 |
| J. A. Media Luna | 1.00 |
| Agrupación "La Tempestad" | 5.00 |
| Suma | \$ 146.15 |

Publicaciones de "LA ESCUELA MODERNA"

"El hombre y la tierra" por Eliseo Reclus

"La Gran Revolución" por Pedro Kropotkin

Se comunica a los suscriptores de "El Hombre y la Tierra", la famosa obra de Eliseo Reclus, traducida del francés al castellano, por Anselmo Lorenzo, bajo la revisión del célebre catedrático Odón de Buen, profesor de Historia Natural de la Universidad de Barcelona y cuya publicación por entregas fué suspendida a raíz del fusilamiento del Director de la "Escuela Moderna" de Barcelona, Don Francisco Ferrer, que ha sido reanudada dicha publicación con motivo de la habilitación de aquella

Escuela. Por lo tanto toda persona que quiera continuar recibiendo esta gran obra, o empezar su suscripción puede dirigirse al nuevo responsable, cuya administración está en Buenos Aires, calle Pavón 2281. A los suscriptores que no tengan tiempo de apersonarse a la casa se les facilitará todos los datos que deseen. Se obtendrá este servicio enviando una simple postal. La citada Escuela tiene en preparación la obra "La Gran Revolución", de Kropotkin la que aparecerá en preve y para la cual se admiten suscripciones desde ya. A los interesados del interior y exterior se les contestará por carta.

Escriba Vd. a Pavón 2281, Buenos Aires. - Corresponsal de "La Escuela Moderna".

Sociedad. Entre ellos mismos, la desilusión era amarga. Entre ellos mismos se veía como un monstruo el misterio latente, que no había ambiente, que era inútil una labor previa de roturación, no la raza se desagraba. Y como es necesario vivir, se construían el palacio interior y procuraban una tribuna segura en tal periódico, en cual Ministerio; los menos, se lanzaban al mercado librario; algunos, a la propaganda de ideales políticos. Estos eran los más peligrosos por la misma finalidad del tiempo, y no se daban en venderse a tomar derroteros más en consonancia con el bienestar o las necesidades modernas.

Existía en Baria un gravísimo e inextinguible mal muy viejo. Consistía en que encolerico esfuerzo, por ley absurda e inabordable, se vertía en el océano de la política. Semejante era Baria a uno de esos lagos de los Pirineos cuyo estuario no tiene corazón—decía el pueblo—y sin él, la Ciencia, ¿qué importa?

Desconocía el pueblo que los tales Sesudos no podían avanzar la cima desde donde se contemplaban las grandes panoramas, esa visión fantástica de conjunto que obliga al pensador a bajar de su observatorio inaccesible después de haber abarcado por competa la situación y mezclarla en la lucha cotidiana, dirigiendo y dominando masas, instituciones y pueblos.

Los libros se vendían muy poco, a las conferencias asistía un público todo él conocido—¡oh, público de las conferencias!—, los artículos profundos ni se desentrañaban ni encajaban en prontas realidades. Difícilmente se abría paso un

(Continúa)

EUGENIO NOEL

El Crimen de un Partido Político

I.—Algunos hechos que la Historia no cuenta

LA REVOLUCION DESDE EL TRONO

Cuando el general Palanqueo se levantó para hollar, le acogió un rugor de ofensa. Con voz humilde, más de poderosa firmeza, el asombroso capitán, de orgullo y orgullo de Baria, dijo únicamente: "La espada ha sido siempre el sostén del Pontificado, Baria debe a la espada su nacionalidad, la espada volverá a organizar en Baria aquella pujanza imperial que fué grande la bizo cuando imperaba la ley la salvaguardia del acero."

Tal arenga, pronunciada solememente, produjo un efecto indescribible, un escalofrío de angustia. El vientre enorme del general en nada disminuía la gravedad de su afirmación histórica.

Todos se adhirieron. Doña Carlota volvió a lomar la palabra, y sentenció: "Maera prometió la Revolución desde el Trono. Provoquémosla antes que los rebeldes impíos tengan tiempo de desahuciar la vida. Maera se rindió ante las protestas de unos cuantos descontentos, se asustó de su misma obra, se escondió, pareció temer los juicios del mundo. No ha sabido sostener contra la opinión del Mundo las razones legales del fusila-

miento del salvado revolucionario. Necesitamos un hombre que sea capaz de esa Revolución sin aspavientos, sin rebozos, sin esas incertidumbres que alientan a un hombre de Estado a salvarle, matando un hombre, y luego explica el acto humildemente en cien o doscientos volúmenes de mil páginas cada uno. Juan Reno tembló; los ojos agudos de Doña Carlota habían clavado en él su pupila dominadora, bajó los ojos, y allí en su mente aparecieron estas palabras fulgurantes que hizo fantasma: "Ha que nos tal resaca, que los siglos de los siglos convencerá nuestra", frase digna de la sublime España, de aquellos beneficiados sevillanos que escribieron: "Famosos una catredal que los venturos nos han por lora."

El tal resaca, desde aquel momento histórico y solemne estaban echados los fundamentos del grande, del invencible, del omnipotente partido político cristiano. La primera piedra era sentada. Doña Carlota de Tantenburgo colocó sobre la mesa un cheque contra el Banco de Londres de dos millones de francos.

Y más allá del alma que aquel momento, cuando, poniéndose en sí los presentes, el purpurato romano bendijo, con lágrimas en la voz, la primera piedra, en medio de un silencio que imponía el alma.

II.—Los "Sesudos" dan señales de vida I.—Retornos de "sesudos" celosos Una de las cien millones de cosas que